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Zusammenfassung

        
Die Ausmessung der Öffnungsfläche des oberen laryngealen Sphinkters zeigt, dass sich mit abnehmender Tonhöhe und/oder Steigerung der Stimmintensität der Sphinkter in zunehmendem Maße einschnürt. Die Einstellbewegung des Sphinkters ist nicht mit der Aktivität der äußeren Kehlkopfmuskulatur zu erklären, sondern kann nur auf die Wirkung der Adduktoren zurückgeführt werden. Der Muskel, der bei der Konstriktion des supraglottalen Sphinkters dominiert, kann damit nur der M. thyreoarytaenoideus lateralis sein, da er der weitaus kräftigste Muskel der Adduktorengruppe ist, er sowohl den glottalen als auch den supraglottalen Sphinkter versorgt und nur er bei entspanntem M. vocalis (tiefe Töne) und hohen subglottischen Drucken (laute Töne) Glottisschluß gewährleisten kann.


        
EMG-Untersuchungen des M. thyreoarytaenoideus lateralis bei der Phonation von Tönen mit verschiedenen Stimmintensitäten und auf unterschiedlichem Tonniveau bestätigen den vermuteten Funktionsmechanismus. Bei abnehmender Tonhöhe und/oder Steigerung der Stimmintensität nimmt die EMG-Aktivität des M. thyreoarytaenoideus lateralis zu.


      
        
Summary

        
By means of the measurement of the aperture of the upper laryngeal sphincter it is shown that the sphincter constriction increases when the pitch is lowered and/or the voice intensity is raised. The sphincter movement does not result from the action of extrinsic laryngeal muscles. Moreover, the action of the adductor muscles results in a constriction of the supraglottal sphincter. Out of this group of muscles the lateral thyroarytenoid muscle is dominant. Since it is the strongest muscle of the group of adductors, it also activates the glottal and the supraglottal sphincters, and only this muscle guarantees glottal closure at a relaxed vocalis muscle (low pitch) and/or high subglottal pressure (high intensity). EMG data acquired from the lateral thyroarytenoid muscle at phonation at various pitch levels and different voice intensities confirm the assumed muscular function. The EMG activity increases with descending pitch level and/or with increasing voice intensity.
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